
 
Zweckverband Kindergarten Das Protokoll dieser Sitzung 
Steinburg/Stubben umfasst die Seiten 1 bis 5. 
Sitzung der Verbandsversammlung  
vom 26.09.2018  
im Gemeinschaftshaus Sprenge,  
Raumredder 26  
Beginn: 20:00 Uhr ________________________ 
Ende: 21:05 Uhr (Burzlaff) 
 Protokollführer 
Unterbrechung: von  -  Uhr  
 bis   -  Uhr  
  
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 Gesetzliche Mitgliederzahl: 8 

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1. Verbandsvorsteherin Frau Fenske, Steinburg  

2. GV‘in Manke, Stubben 

3. BGM´in Schmidt, Stubben 

4. GV Kreutzfeldt, Stubben 

5. BGM Meyer, Steinburg 

6. GV Busche, Steinburg 

7. Bgl. Mitglied Frau Heß, Steinburg 

8. GV Steinmann in Vertretung für GV Knak, 

Steinburg 

 

 

1. Frau Weigel-Dietrich, KiGa-Leitung 

2. Herr Burzlaff, Amt Bad Oldesloe-Land, 

Protokollführer 

 
 

 

 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Die Mitglieder der Verbandsversammlung sind durch Einladung vom 20.09.2018 auf 
Mittwoch, den 26.09.2018 ordnungsgemäß unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen 
worden. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgemacht.  
 
 
Die Verbandsversammlung ist nach Zahl der erschienenen Mitglieder –  8  – beschlussfähig. 
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Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung werden nicht 
eingebracht, so dass sich folgende Tagesordnung ergibt: 
 
 
 

 

 
Tagesordnung  

 
 
1) Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2) Protokoll der Sitzung vom 02.07.2018 

3) Bericht der Verbandsvorsteherin 

4) Einwohnerfragestunde 

5) Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 

6) Bericht über die Nebenkostenabrechnung 2015 zwischen dem 

       Schulverband Mollhagen und dem Kindergartenzweckverband 

7) Sanitärarbeiten im Haus Stubben; 

hier: Beschluss über die Umsetzung der Maßnahmen 

   

 
 

 
 
Alle vorgenannten Tagesordnungspunkte finden in öffentlicher Sitzung statt. 
 
Zu keinem Tagesordnungspunkt ist die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die 
Verbandsversammlung nach der Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 02.07.2018 
 
Frau BGM´in Schmidt merkt an, dass es auf Seite 1 „Anwesende Mitglieder“, bürgerliches 
Mitglied Frau Heß statt GV Hess richtig heißen muss. 
 
Weiter merkt Frau Schmidt an, dass es unter Top 6 Frau Fenske und Frau Manke statt Frau 
Schmidt richtig heißen muss. 
 
Weitere Änderungswünsche liegen nicht vor. Das Protokoll wird somit mit den genannten 
Änderungen genehmigt. 
 
 
TOP 3: Bericht der Verbandsvorsteherin 
 
Die Vorsitzende berichtet über folgende Punkte: 
 

a) Die Renovierung des Gruppenraumes der „Bären“ wurde in den Sommerferien zur 
vollsten Zufriedenheit der KiGa-Leitung abgeschlossen. 

b) Der Förderverein hat auf dem Spielgelände in Eigenregie ein neues Spielgerät 
errichtet, mit all den dazugehörigen Arbeiten. 

c) Die Vorsitzende berichtet über die geplante Neuordnung der KiTa – Finanzierung. 
d) Alle weiteren Themen befinden sich auf der Tagesordnung. 

 
TOP 4: Einwohnerfragestunde  
 
Aus dem Publikum wird der Sachstand zum Thema Legionellen im Haus Stubben erfragt. 
Die Vorsitzende verweist hierzu auf Top 7 der Tagesordnung. 
 
 
TOP 5: Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 
 

a) Frau BGM´in Schmidt bittet um eine kurze Vorabinfo bzw. Vorabstimmung der 
Terminierung der nächsten Versammlungen.  

 
b) Weiter erfragt Frau BGM´in Schmidt den Sachstand zur Jahresrechnung 2017. Da es 

hierzu keine weitere Erkenntnis gibt, wird die Vorsitzende im Amt nachhaken. 
 

c) Frau Manke wurde zugetragen, dass im Krippenbau die Fußbodenheizungen in den 
Räumen entweder zu heiß oder zu kalt sind. Der anwesenden Kindergartenleitung ist 
dies nicht bekannt und wird bei deren Mitarbeitern nachfragen. 

 
d) Frau Manke berichtet, dass im Krippenbau bei den Waschgelegenheiten die 

Armaturen defekt sind. Dies ist dem Bauamt bekannt und es werden kurzfristig neue 
Armaturen verbaut. 

 
e) Frau Manke erfragt, ob beim Caterer die Abwechslung der Speisen gegeben ist. Die 

KiGa – Leitung bestätigt dies und erläutert kurz den Wochenessensplan. 
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f) Frau Weigel-Dietrich bittet das Amt ihren Namen in den Einladungsverteiler 
aufzunehmen und nicht mehr den derer Vorgängerin. 

 
g) Herr Busche regt an, dass bei den kommenden Versammlungen ggf. die KiGa – 

Leitung einen kurzen Bericht über die Situation im Kindergarten abgibt.  
 

h) Frau Weigel-Dietrich berichtet hierauf spontan über folgende Punkte: 
 

• Eine neue Mitarbeiterin übernahm die Gruppe der Bären 
• Alle Bauarbeiten, wie z. B. die Renovierung des Raumes der „Bären“, 

Malerarbeiten im hinteren Flur der Krippe, Lieferung und Montage von Markisen 
sowie Eckschutzschienen und Schrammborde, wurden in den Sommerferien 
durchgeführt  

• Weiter bedankt sich Frau Weigel – Dietrich beim Förderverein über den Aufbau 
des neuen Spielgerätes, welches in emsiger Eigenregie vom Förderverein 
durchgeführt worden ist. 

• Am kommenden Samstag ist Herbstmarkt. Als zusätzliche Attraktion kommen eine 
Hundestaffel und eine Falknerin zu Besuch. 

• Im Gruppenraum der „Bären“, welcher nun auch als „Forscherraum“ fungiert, 
wurden „Große Achatschnecken“ (Achatina fulica) angeschafft und stoßen bei den 
Kindern auf sehr große Begeisterung, selbige werden nun gehegt und gepflegt. 

 
i) Frau Schmidt erkundigt sich nach dem jetzigen Stand der Kinderanmeldungen. Frau 

Weigel-Dietrich berichtet hierzu, dass ausreichend bis fast zu viel Anmeldungen 
vorliegen. 

 
j) Frau Manke fragt nach, ob sich die Vergabekriterien der Anmeldungen geändert 

haben. Dies wird von der Kindergartenleitung verneint. 
 
 
TOP 6: Bericht über die Nebenkostenabrechnung 2015 zwischen dem Schulverband 
 Mollhagen und dem Kindergartenzweckverband 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung sowie den 
dazugehörigen Anlagen vor, welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt sind. 
Der Sachverhalt ergibt sich aus der Beschlussvorlage. 
 
Die Vorsitzende erläutert die Beschlussvorlage. Offene Fragen die in der dieser Sitzung nicht 
geklärt werden konnten, wird Frau Fenske im Amt klären. 
 
Nach kurzer Diskussion über die Höhe der Vorauszahlung an den Schulverband Mollhagen 
ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt eine überplanmäß ige Vorauszahlung der 
Nebenkosten an den Schulverband Mollhagen i.H.v 17. 000,- Euro. Die Deckung dieser 
überplanmäßigen Ausgabe ist laut Auskunft des Kämme rers gegeben.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 – Ja Stimmen 
 
Da die Vorauszahlungsmodalitäten zwischen dem Zweck- und Schulverband zu diesem 
Zeitpunkt nicht eindeutig geklärt sind, soll dies zwischen den beiden Verbandvorsteherinnen 
für die Zukunft eindeutig festgelegt werden. 
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TOP 7: Sanitärarbeiten im Haus Stubben; 
 hier: Beschluss über die Umsetzung der Maßnahmen 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung sowie den 
dazugehörigen Anlagen vor, welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt sind. 
Der Sachverhalt ergibt sich aus der Beschlussvorlage. 
 
Art, Umfang und die Notwendigkeit der zu beschließenden Sanitärarbeiten werden kurz in 
der Versammlung diskutiert. 
 
So das der folgende Beschluss ergeht: 
 
Die Verbandvorsteherin wird ermächtigt, den Auftrag  zu den Sanitärarbeiten im Haus 
Stubben an den wirtschaftlichsten Bieter zu vergebe n. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 – Ja Stimmen 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende Frau Fenske  schließt die Sitzung um 21:05 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
_________________________  _________________________ 
Verbandsvorsitzende  Protokollführer 
 
 
 
 
 
 
 


